

DES ENFANTS OU DES SERVITEURS

Galates 4:1-31; 5:1-15

LEÇON 399 – Cours des Jeunes

VERSET DE MEMOIRE: "Tu aimeras ton prochain comme toi-même" (Galates 5:14).

Des Enfants de Dieu

Etre Chrétien signifie être un disciple de Christ, être semblable à Christ. Mais être Chrétien, c'est bien plus que notre vie ici-bas. Quand nous nous donnons entièrement au Seigneur, nous devenons héritiers de la vie éternelle. "Si vous êtes à Christ, vous êtes donc la postérité d'Abraham, héritiers selon la promesse" (Galates 3:29). Cette promesse signifiait la vie éternelle pour Abraham et tous ceux qui auraient la foi comme Abraham. "Il attendait la cité qui a de solides fondements, celle dont Dieu est l'architecte et le constructeur" (Hébreux 11:10). Il cherchait une cité "meilleure, c'est-à-dire une céleste. C'est pourquoi Dieu n'a pas honte d'être appelé leur Dieu, car il leur a préparé une cité" (Hébreux 11:16).

Quand nous sommes sauvés par la foi, nous sommes nés dans la famille de Dieu. "Mais à tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu" (Jean 1:12). "Tous ceux qui sont conduits par l'Esprit de Dieu sont fils de Dieu" (Romains 8:14). Quand nous sommes nés de nouveau, nous sommes "cohéritiers de Christ" et serons un jour "glorifiés avec lui" (Romains 8:17).

Les Gloires du Ciel

La nuit qui a précédé la crucifixion de Jésus, pendant que Son Esprit était abattu à cause des souffrances qui L'attendaient, Il mit de côté Ses propres difficultés et pria longuement et sincèrement le Père pour Ses disciples. A la fin de Sa prière, Il dit: "Père, je veux que là où je suis ceux que tu m'as donnés soient aussi avec moi, afin qu'ils voient ma gloire, la gloire que tu m'as donnée, parce que tu m'as aimé avant la fondation du monde" (Jean 17:24). Il veut que nous jouissions avec Lui des plus grandes gloires que nous ne verrons jamais sur la terre.

Une autre fois Jésus dit: "Il y a plusieurs demeures dans la maison de mon Père... Je vais vous préparer une place. Et, lorsque je m'en serai allé, et que je vous aurai préparé une place, je reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin que là où je suis vous y soyez aussi" (Jean 14:2, 3).

Toutes ces promesses sont pour les enfants de Dieu, ceux qui sont nés dans de la famille de Dieu, et qui ont été justifiés par la foi.

Des Serviteurs

Dans la leçon d'aujourd'hui, l'Apôtre Paul essayait d'expliquer que quand les gens adoraient sous la Loi, avant d'être sauvés par la foi, ils étaient comme des serviteurs. Ils ne pouvaient pas être héritiers des promesses de Dieu tant qu'ils ne devenaient pas des enfants de Dieu, bien qu'ils fussent Israélites. Jésus vint quand les "temps ont été accomplis", temps que les prophètes avaient annoncé qu'il viendrait pour accomplir la Loi, pour se donner Lui-même en rançon pour le péché, afin qu'aucune offrande d'animaux ne fût nécessaire. Il vint pour libérer les gens de la servitude en essayant d'observer toutes les formes et cérémonies qui avaient été ordonnées dans la Loi de Moïse. "Car il est impossible que le sang des taureaux et des boucs ôte les péchés" (Hébreux 10:4). L'observance des cérémonies de la Loi n'avait pas changé leur cœur.

Par la mort de Christ, ils pouvaient obtenir le pardon de leurs péchés dès qu'ils se repentent et croient en Jésus, et ils n'avaient plus besoin d'offrir chaque année de nouvelles offrandes pour le péché comme ils le faisaient sous la Loi. Le Sang de Jésus laverait leurs péchés et leur donnerait le pouvoir d'aller et de ne plus pécher. Il leur serait possible de vivre sans pécher s'ils suivaient réellement Jésus.

Le Retour

Paul avait été élevé pour être très rigoureux en ce qui concerne la Loi, et il lui avait été difficile de croire en Jésus et de comprendre que Ses enseignements étaient plus importants que la Loi. Après sa conviction et sa conversion à Christ, il travaillait plus dur pour faire connaître l'Évangile à d'autres. Alors, après tous ces durs travaux, certains Galates retournèrent aux œuvres de la Loi, et se querellaient entre eux. Paul leur dit: "Si vous vous mordez et vous dévorez les uns les autres, prenez garde que vous ne soyez détruits les uns par les autres" (Galates 5:15). Et il demanda: "Comment retournez-vous à ces faibles et pauvres rudiments, auxquels de nouveau vous voulez vous asservir encore? Vous observez les jours, les mois, les temps et les années! Je crains d'avoir inutilement travaillé pour vous" (Galates 4:9-11). Ils étaient à nouveau devenus de simples serviteurs après avoir été des enfants de Dieu avec de grands privilèges et de grandes bénédictions.

Aimer la Vérité

Quand Paul avait prêché l'Évangile à ces gens pour la première fois, ils l'avaient beaucoup aimé. Quand une personne est sauvée pour la première fois, l'amour de Dieu remplit tellement son cœur qu'elle aime tout le monde. Mais, si une personne ne prend pas soin de lire la Bible et de prier fidèlement, Satan peut essayer de lui arracher cet amour. Quand les ministres prêchent la vérité de la Parole de Dieu, l'ennemi peut chuchoter: "Tu n'as pas besoin d'être si rigoureux. Il n'est pas nécessaire de marcher avec tant de prudence devant le Seigneur". L'Apôtre Paul demanda à ces gens qui l'avaient une fois aimé et aussi aimé la vérité qu'il prêchait: "Suis-je devenu votre ennemi en vous disant la vérité?" (Galates 4:16).

Si une personne est réellement née de Dieu et continue dans l'amour de Dieu, elle voudra connaître la volonté de Dieu; et elle obéira aux fidèles ministres qui veillent sur elle afin de la voir vivre de manière à être prête pour aller au Ciel. "Si vous avez de la bonne volonté et si vous êtes dociles, vous mangerez les meilleures productions du pays" (Esaïe 1:19). Penses-tu parfois que les gens sont trop rigoureux quand ils te montrent ce qu'un Chrétien doit faire? N'aimes-tu pas la personne qui défend la vraie norme chrétienne? Cette personne devient-elle ton ennemie parce qu'elle te dit la vérité? S'il en est ainsi, tu dois examiner ton propre cœur et voir si l'amour de Dieu est toujours là tel que tu l'as ressenti lorsque tu étais sauvé pour la première fois. As-tu perdu ce "premier amour"?

L'Ancienne et la Nouvelle Alliances

Pour illustrer la grande différence entre un enfant et un serviteur, l'Apôtre donna une allégorie d'Abraham et ses deux fils. Dieu avait promis à Abraham un fils par qui Jésus viendrait pour être une bénédiction au monde entier. Il s'est écoulé vingt-cinq ans entre le moment où la promesse a été faite et la naissance d'Isaac, et pendant cette longue période d'attente, Abraham se demanda comment Dieu accomplirait la promesse. En ces jours-là, les hommes avaient parfois plus d'une femme; ainsi, puisque sa première femme Sara n'avait pas d'enfant, elle lui suggéra de prendre aussi Agar, une servante de leur maison pour épouse. Mais Ismaël, le fils qui leur était né, était le fils d'une servante (donc un serviteur) et n'était pas le fils de la promesse qu'Abraham attendait. Quand Isaac naquit, la prophétie s'est accomplie, et, par lui (celui qui est né libre), la promesse a été transmise à la postérité.

Paul utilisa la différence entre la naissance des deux fils pour comparer la différence entre l'Ancienne Alliance (la Loi donnée sur la montagne de Sinaï) et la Nouvelle Alliance (la justification par la foi). La Loi était difficile à observer, même dans sa forme. Les Lois du Sabbat étaient particulièrement rigoureuses. Il était même défendu aux gens de faire le feu le jour du Sabbat (Exode 35:3). Un jour, un homme ramassait du bois sec le jour du Sabbat, et il fut lapidé à mort (Nombres 15:32-36). Sous la Loi, le principe était "fais ou meurs".

L'Apôtre Pierre dit à certaines personnes qui essayaient de forcer les disciples à adorer selon la Loi: "Maintenant donc, pourquoi tentez-vous Dieu, en mettant sur le cou des disciples un joug que ni nos pères ni nous n'avons pu porter? Mais c'est par la grâce du Seigneur Jésus que nous croyons être sauvés" (Actes 15:10, 11).

Celui qui essaye d'être Chrétien et de vivre comme l'enseigne la Bible sans être né de nouveau, aura des difficultés. Il est sous la servitude. Mais quand il naît de nouveau et devient un enfant de Dieu, il jouit d'une liberté bénie. "Si donc le Fils vous affranchit, vous serez réellement libres" (Jean 8:36). Il a le pouvoir donné par Dieu de vaincre le péché, et de mener une vie chrétienne heureuse dans la force qu'il obtient du Ciel.

Pourquoi vouloir retourner à l'esclavage de l'observance de la Loi, alors qu'on a été si glorieusement sauvé du péché par le Sang de Jésus? Mais il y a des gens même aujourd'hui, comme les Adventistes du Septième jour et les Israéliens Britanniques qui essayent de ramener d'autres sous l'esclavage de la Loi. Quand les gens se remettent à observer la Loi (ou à essayer de l'observer), ils ignorent Jésus, et ne peuvent donc pas être sauvés. Le Sang qu'Il a versé pour racheter l'humanité n'est d'aucune utilité pour ce genre de personne. "Car il n'y a sous le Ciel aucun autre nom qui ait été donné parmi les hommes, par lequel nous devons être sauvés" (Actes 4:12).

Le fait que nous sommes libres après avoir été sauvés ne signifie pas que nous sommes libres de commettre le péché. Nous sommes libérés du péché et nous avons le pouvoir de vivre sans commettre le péché. La Loi que le Seigneur veut, que nous observions est: "Tu aimeras ton prochain comme toi-même" (Galates 5:14). "L'amour ne fait point de mal au prochain: l'amour est donc l'accomplissement de la loi" (Romains 13:10). Quand Jésus met Son amour dans notre cœur, lorsque nous sommes sauvés, nous L'aimons souverainement, et aussi nous aimons nos semblables. Nous ne voudrions rien faire qui déplaît à Dieu ou qui fasse du mal aux autres. Ainsi, nous accomplissons la Loi de Dieu.

QUESTIONS

1. Qu'est-ce qu'un Chrétien?
2. Que désirait Abraham, quand il était sur la terre?
3. Qui sont les enfants de Dieu?
4. Cite quelques-unes des promesses faites aux enfants de Dieu?
5. En quoi le Sang de Jésus avait-il plus de valeur que le sang des taureaux et des boucs?
6. Comment les Galates se sont-ils rendus serviteurs après avoir été enfants de Dieu?
7. Certains Galates n'aimaient plus Paul. Pourquoi?
8. Que ressens-tu, quand quelqu'un essaye de te dire comment il faut être bon?
9. Quel est le seul nom par lequel nous pouvons être sauvés?
10. Qu'est-ce que l'accomplissement de la Loi?